
Erklärung

20.08.2025

Aufruf zum Gewaltverzicht und Deeskalation

Die Konrad-Adenauer-Stiftung ruft alle staatlichen und nicht-staatlichen Akteure in Serbien zu Gewaltverzicht auf.

Die gewalttätigen Ausschreitungen in Serbien verfolgen wir aufmerksam und mit zunehmender Besorgnis. Wir verurteilen jede Form von Gewalt und rufen zur Deeskalation jeglicher Spannungen auf. Wir rufen alle staatlichen und nicht-staatlichen Akteure zu Gewaltverzicht auf. Das Recht auf friedliche Versammlung und freie Meinungsäußerung muss respektiert werden. Die zuständigen Behörden sind verpflichtet, die Teilnehmenden von Demonstrationen vor Übergriffen und Gewalt zu schützen. Gleichzeitig verfolgen wir auch mit Sorgen eine zunehmende Radikalisierung der Demonstranten, die nicht mit demokratischen Werten vereinbar ist. Die politischen Spannungen in Serbien müssen ohne Gewalt und unter Wahrung der Rechtsstaatlichkeit gelöst werden

Statement

Call for Non-Violence and De-Escalation

The Konrad-Adenauer-Stiftung calls on all state and non-state actors in Serbia to refrain from violence

We are following the violent unrest in Serbia closely and with growing concern. We condemn all forms of violence and call for the de-escalation of tensions. We urge all state and non-state actors to refrain from violence. The right to peaceful assembly and freedom of expression must be respected. The responsible authorities have a duty to protect demonstrators from assaults and violence. At the same time, we are increasingly concerned about the growing radicalization among protesters, which is incompatible with democratic values. Political tensions in Serbia must be resolved without violence and with full respect for the rule of law.

Saopštenje

Poziv na odricanje od nasilja i na deeskalaciju

Fondacija Konrad Adenauer poziva sve državne i civilne aktere u Srbiji da se uzdrže od nasilja.

Sa zabrinutošću pratimo nasilne nemire u Srbiji. Osuđujemo svaki oblik nasilja i pozivamo na deeskalaciju svih tenzija. Pozivamo sve državne i civilne aktere da se uzdrže od nasilja. Pravo na mirno okupljanje i slobodu izražavanja mora biti poštovano. Nadležne institucije dužne su da zaštite učesnike demonstracija od napada i nasilja. Istovremeno, sa zabrinutošću pratimo sve izraženiju radikalizaciju demonstiranata, koja nije u skladu sa demokratskim vrednostima. Političke tenzije u Srbiji moraju se rešavati bez nasilja i uz poštovanje vladavine prava.